


TOMAN MICROBUSEROS EL EJE CENTRAL

Decenas de unidades de la Ruta 1 retornaron a esa arteria para prestar servicio ante la negativa de la Secretaría de Transporte y Vialidad capitalina de reubi-
car a 125 concesionarios en cinco vías del Sistema de Transporte Eléctrico. Algunos vehículos bloquearon el cruce con Tacuba y el paso de los trolebuses del
Corredor Cero Emisiones. Alrededor de 100 granaderos fueron desplegados y varios microbuses fueron retirados con grúas. Los transportistas aseguraron que
cuentan con tres amparos ■ Foto Roberto García Ortiz
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El instituto se propone renovar 9.6 millones de micas antes de 2012 

Buscará el IFE que los bancos rechacen las credenciales 03 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Miércoles 14 de abril de 2010, p. 15 

A fin de acelerar el canje de credenciales de elector 03, que por disposición legal no serán válidas para votar en las 
próximas elecciones presidenciales, el Instituto Federal Electoral (IFE) solicitará a la Asociación de Bancos de 
México que dichos documentos ya no sean aceptados como identificación. En principio, el IFE analiza si la medida 
podría ser instrumentada a partir de julio, tras los comicios locales en marcha, en los cuales valdrá votar con esas 
micas. 

Así lo informó el consejero electoral Benito Nacif, presidente de la Comisión del Registro Federal de Electores, tras 
una reunión en la que se analizó la reducción sustancial en el ritmo de sustitución de dichas credenciales. De 
acuerdo con el Registro Federal de Electores (RFE), existen 9.6 millones de estas credenciales que para el IFE es 
imprescindible sustituir, a fin de evitar que sus poseedores voten en 2012. 

Según el RFE, casi 2.7 millones de estas credenciales definitivamente no serán canjeadas, pues se trata de 
personas que ya fallecieron o migraron. Sin embargo, dijo Nacif, es necesario acelerar las sustitución de 
credenciales con miras a los comicios federales de 2012 y evitar que se produzca un rezago similar al del actual 
registro de los teléfonos celulares. 

En la reforma electoral de 2007-2008, el Congreso dispuso que las credenciales de elector que en el reverso 
tuvieran como último recuadro para señalar el ejercicio del voto, los comicios de 2003, ya no serían válidas para 
2012. La disposición legal señala incluso que comenzarán a dejar ser válidas a partir del final de los comicios de 
2009, sin embargo, por acuerdo del Consejo General del IFE, se prorrogó su uso para que puedan utilizarse en las 
15 elecciones locales de 2010. 

El director del RFE, Alberto Alonso y Coria, dijo que el IFE emprendió una campaña de sustitución de 
credenciales 03 en julio de 2007, cuando había 21.2 millones de ellas. Para febrero de 2009, producto de dicha 
campaña y de la actualización que se da en vísperas del proceso electoral, la cifra se redujo a 10.8 millones. Desde 
entonces sólo se han canjeado 1.2 millones de credenciales, lo que comenzó a preocupar en el IFE con miras a las 
elecciones de 2012, cuando entre en vigor la disposición que las prohíbe. Indicó que la proyección de canje para 
este año es de 3.5 millones, pero ello implicará redoblar las campañas y el ritmo de sustitución mensual, afectado 
este primer semestre por los comicios locales que impiden tramitarlas antes de los comicios de julio. 

Nacif explicó que durante la reunión de consejeros se analizaron opciones para alentar el canje de micas, entre las 
cuales, destacó, está la posibilidad de solicitar a las instancias con las que el IFE tiene acuerdos de colaboración –
bancos, notarías, entre otras– que ya no se reciba ese documento. Comentó que se analiza emprender campañas 
mediáticas más intensas para acelerar este proceso, lo cual se vería reforzado con acciones en los módulos de 
atención, pues es una prioridad para el IFE. El consejero adujo que las restricciones al uso de estas micas como 
identificación implican un mensaje del IFE a los ciudadanos sobre la necesidad de actualizar la credencial de 
elector. 
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Exoneran a Ulises Ruiz de delitos electorales 
AGUSTÍN G. SAMARIO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Miércoles 14 de abril de 2010, p. 33 

Oaxaca, Oax. El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Oaxaca (IEEO) exoneró al gobernador Ulises 
Ruiz Ortiz y al Partido Revolucionario Institucional de violar la ley electoral con la promoción de obras públicas. El 
4 de julio se celebrarán en el estado comicios para renovar gubernatura, ayuntamientos y Congreso local. El 
representante del partido Convergencia ante el IEEO, Víctor Hugo Alejo Torres, anunció que presentará un 
recurso de revisión ante el Tribunal Estatal Electoral. 

 

Investigan desvío de recursos en Sonora 
ULISES GUTIÉRREZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Miércoles 14 de abril de 2010, p. 34 

Hermosillo, Son. El secretario de Salud de Sonora, Bernardo Campillo García, compareció ayer por escrito ante el 
Consejo Estatal Electoral (CEE) para responder a una acusación del PRI, el cual asegura que se utilizaron recursos 
de esa dependencia para convocar a un acto efectuado el 20 de marzo con militantes del PAN. Se espera que la 
investigación concluya a más tardar en tres meses, informó la presidenta del CEE, Hilda Benitez Carreón. 
Asimismo, anunció que este miércoles comparecerá el secretario particular de Campillo García, Eduardo Coronel 
Smith. 

 

Arguye que construirá otro mercado 

El gobierno panista de León intenta desalojar sede priísta 
CARLOS GARCÍA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 14 de abril de 2010, p. 35 

León, Gto., 13 de abril. Con el pretexto de iniciar la demolición del mercado Comonfort Zapatero, la policía 
municipal de León intentó desalojar las oficinas del Comité Directivo Municipal del PRI, localizadas en la parte 
alta del inmueble cuyos 77 locales fueron consumidos por un incendio el 12 de enero pasado. El mercado tenía 50 
años de antigüedad y las oficinas del PRI el mismo tiempo en la parte superior del edificio. El municipio afirma 
que el inmueble es de su propiedad, pero no tiene escrituras, a diferencia del PRI, comentó José Luis González 
Uribe, dirigente estatal del tricolor. 
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Desde las 14 horas, la policía municipal y personal de Protección Civil y de la Dirección de Desarrollo Económico 
intentaron desalojar las oficinas del PRI para iniciar los trabajos de demolición y restauración del inmueble. Una 
hora después, las oficinas priístas estaban sitiadas por unos 40 agentes antimotines que restringieron el ingreso. 
“Esto es sólo muestra de la prepotencia del gobierno panista, pero el PRI no se va a salir y tramitará un amparo” 
para prevenir atropellos gubernamentales, anunció González Uribe. 

“En la mañana el edil panista Ricardo Sheffield habló con el presidente del partido para decirle que no había 
problema; pero a las tres de la tarde nos manda a los antimotines”, recriminó Arturo Sánchez Castellanos, 
coordinador de los regidores del tricolor. Esta acción “revienta” cualquier acuerdo político que quiera tener el 
alcalde con los ediles del PRI en el cabildo, dijo. El incendio no dañó la estructura de las oficinas del PRI, a pesar 
de lo cual el gobierno municipal quiere desalojar a los priísta “porque quiere hacer otro mercado y dejar la 
dirección de Comercio arriba y no respetarnos la posesión”, comentó Sánchez Castellanos. 

En la mañana, personal de protección civil pidió a tres priístas que dejaran las oficinas porque los trabajos en el 
inmueble ponían en riesgo su integridad física, relató el director de economía municipal, Héctor Ramírez Valdez. 
Para negociar el desalojo llegó Mayra Enríquez, secretaria del ayuntamiento, quien se reunió con el coordinador 
de los diputados priístas, Hugo Varela y con la secretaria general del PRI, Yulma Rocha. Al cierre de esta edición 
no se sabía si llegaron a algún acuerdo. 

 

 

 

Riña entre priístas de Chiapas; un muerto 
ELIO HENRÍQUEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Miércoles 14 de abril de 2010, p. 33 

San Cristóbal de las Casas, Chis. Un indígena murió y al menos 10 resultaron lesionados ayer en el municipio de 
Oxchuc, en una riña ocurrida durante la elección del candidato del Partido Revolucionario Institucional a la 
alcaldía. Juan López Sántis, simpatizante del precandidato Norberto Santis López, falleció a causa de la golpiza 
que presuntamente le propinaron seguidores de Teófilo Sántis Gómez, quien busca suceder a su hermano Jaime 
en la presidencia municipal. Norberto Santis, uno de los siete aspirantes a la postulación para las elecciones de 
julio y quien se declaró ganador de la candidatura, responsabilizó al actual presidente municipal de “agredir” a su 
gente por no poder “imponer” a Teófilo. 
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Nuevo freno a la ley Televisa 
ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Miércoles 14 de abril de 2010, p. 16 

El intento de revivir la ley Televisa se frenó en el Senado de la República, toda vez que la mayor parte de los 
integrantes de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) se opusieron al 
dictamen aprobado en la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía. El presidente de ese organismo, Carlos 
Sotelo, presentó un informe ante el pleno senatorial, en el que aseguró que es mentira que el dictamen se haya 
aprobado en una computadora de la empresa Televisa y, en conferencia posterior, argumentó que la presencia del 
funcionario de la televisora, Javier Tejado Dondé, en la reunión donde se aprobó el dictamen fue porque cualquier 
ciudadano puede asistir a esas reuniones de trabajo, que son abiertas. 

El perredista defendió también las modificaciones que permiten a los concesionarios de radio y televisión 
prorrogar una concesión sin tener que licitarla, práctica que fue declarada inconstitucional por la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación. 

 

 

 

Por ley se protegerán datos personales 
ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Miércoles 14 de abril de 2010, p. 16 

La Cámara de Diputados aprobó la Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares, 
que viene a cubrir por vez primera el vacío aprovechado por las empresas privadas empeñadas en traficar a 
discreción con la información de los ciudadanos. La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la 
Información (IFAI), Jacqueline Peschard, explicó que la legislación dará certeza al ciudadano de que sus datos 
personales serán utilizados únicamente para el propósito para el que los aporta.  

Con la legislación, el IFAI será autoridad en bases de datos en manos de particulares. Peschard explicó que con la 
aprobación del dictamen –enviado como minuta ayer al Senado–, los ciudadanos podrán determinar si su 
información puede ser utilizada con fines públicos. Además, detalló, los datos sensibles de las personas, como su 
preferencia sexual y rasgos étnicos, serán protegidos. 

Luego de que la Cámara de Diputados votó el dictamen en la sesión de ayer, Peschard informó que el IFAI 
constituirá una estructura que permita manejar y preservar los datos, y emprenderá una campaña de información 
a la población. 
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Sus opiniones son bienvenidas, dice al cantautor en una misiva 

No actuamos con ingenuidad, responde Gómez Mont a las 
críticas de Sabina 
FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Miércoles 14 de abril de 2010, p. 9 

El cantante español Joaquín Sabina no será sancionado por la Secretaría de Gobernación por haber criticado la 
estrategia de Felipe Calderón para combatir el narcotráfico. El titular de la dependencia, Fernando Gómez Mont, 
le envió una carta para hacerle “algunas precisiones” y comentarle que el gobierno federal no ha actuado con 
ingenuidad. Gómez Mont dijo que Sabina hizo referencia a temas de discusión universal, como la seguridad o el 
narcotráfico, y sus comentarios deben ser aquilatados y bien recibidos. 

La Jornada publicó el 9 de abril una entrevista con el cantautor, quien afirmó que Calderón era un “ingenuo bien 
intencionado, en el mejor de los casos”, por haber declarado la guerra al narcotráfico sin saber bien cuáles eran sus 
planes ni los del enemigo; esta situación, dijo,  ha traído en consecuencia más caos, más desgracia y más muertes 
de las que había antes. Gómez Mont reveló que Calderón tiene “especial gusto por la música de don Joaquín 
Sabina” y, agregó, “se encontrarán y ahí dirá lo suyo; como español, lo veo como hermano y es bienvenido a 
México”. 

En la carta de Gobernación –distribuida a la prensa en un boletín a las 23 horas– Gómez Mont saluda a “don 
Joaquín Sabina” y en seis párrafos presenta un recuento al cantante de la estrategia del gobierno federal y del 
Estado mexicano para combatir al crimen organizado, especialmente “la reconstrucción de fondo” de las 
instituciones de seguridad pública y de procuración de justicia. Señala que lo verdaderamente ingenuo es suponer 
que los delitos que tienen asolada a la población se van a resolver si el gobierno federal no hace nada. Agrega que 
la legalización de las drogas no resuelve el problema fundamental de seguridad en el país ni pone alto a la 
descomposición institucional de los años recientes, y tampoco garantiza que las bandas delincuenciales renuncien 
a prácticas al margen de la ley. 

 

Contratarán seguro médico a diputados 
MAURICIO FERRER, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Miércoles 14 de abril de 2010, p. 33 

Guadalajara, Jal. La fracción del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso de Jalisco aceptará un seguro de 
gastos médicos mayores por 8.5 millones de pesos para los legisladores y sus familiares con vigencia hasta 2012, 
anunció el coordinador de los diputados del blanquiazul, Abraham González Uyeda. El seguro que pretende 
contratar la Secretaría General del Congreso local beneficiaría a 400 trabajadores sindicalizados, así como a sus 
padres, hijos y cónyuges. 



 
MIÉRCOLES 14 DE ABRIL DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
6 

Astillero 

Institucionalizar la “guerra” 

El fantasma de Tlatelolco 

Armisticios electorales 

Estado violento, sin contrapesos 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

El Ejército está presionando para que se le otorguen facultades legales que convaliden las conductas anómalas que 
a lo largo de más de tres años ha practicado con cargo a una presunta guerra” contra el narcotráfico que hasta un 
compositor y cantante español admirado por Felipe Calderón encuentra ingenua, por usar términos suaves. Con el 
estigma de Tlatelolco paseando frente a los mandos castrenses que hoy obedecen órdenes del encargado formal del 
poder civil a sabiendas de que la historia les juzgará negativamente por la cauda de violaciones a los derechos 
humanos y de crímenes que se han cometido en este torbellino de salvajismo desatado a partir de diciembre de 
2006, hoy se empuja al Poder Legislativo, en particular al Senado, para que apruebe modificaciones que 
establezcan un marco regulatorio que permita expresamente dar la vuelta a la Constitución General de la 
República y convertir a las fuerzas armadas en factores activos de control social, seguridad pública y contención 
delictiva, ya sin recurrir a los expedientes evidentemente forzados de la “aplicación” de las leyes sobre armas de 
fuego y explosivos para tratar de justificar el despliegue desbordado de hombres, armas, operaciones y combates. 

El diseño del futuro mexicano pasa con tintas fuertes por la resolución que se dé respecto a esta pretensión de 
institucionalizar la “guerra” y de legalizar las actividades abiertas de una milicia que dice estar dispuesta a regresar 
a los cuarteles hasta dentro de unos cinco o diez años, aunque el término declarativamente más usado queda en el 
decenio completo. La transexenalidad del proyecto político más elaborado del calderonismo, la trágicamente 
famosa “guerra” contra el narcotráfico, quedaría en manos de armas legalizadas, con un “estado de derecho” cada 
vez más ostentosamente violentado y con una vitalidad electoral, partidista y democrática cada vez más asfixiada y 
prostituida. La transición democrática que no fue tal, sino una penosa y corrupta alternancia partidista, quedaría 
ahora en un simple armisticio para ir a urnas blindadas cuyo conteo sería marcial (y no precisamente con las 
legiones de Maciel). No es necesario tender la mirada muy lejos: basta ver lo que sucede hoy en Chihuahua, 
Tamaulipas y Sinaloa, como ejemplos extremos, para darse cuenta de que el espejismo electoral habrá de rendirse 
ante la densa realidad. 

El porvenir militarizado está presente en las actitudes, discursos y arrebatos de dos de los principales funcionarios 
públicos del país. Los encargados de Los Pinos y de Gobernación mantienen actitudes de defensa inflexible de sus 
planes de mantenimiento del Estado violento y no hay contrapeso a la vista. Ni movimiento social de resistencia 
real (López Obrador parece diluido, recorriendo el país con la vista puesta en el antes citado espejismo electoral, 
incapaz de convertirse en el líder social que las circunstancias reclaman) ni poderes Legislativo o Judicial que 
pudieran atemperar los apetitos guerreros. 
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Ayer mismo, Fernando Gómez Mont ofreció otro de sus sabidos conciertos de bravuconería y displicencia. 
Convocó a rueda de prensa para confrontar al gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, que ha sostenido una 
larga disputa política y electoral con el calderonismo, venciéndolo apabullantemente en las urnas, pero al que 
siempre Los Pinos ha querido cobrar venganza en los peligrosos terrenos del narcotráfico y del manejo 
tendencioso de fuerzas federales en terrenos delictivos locales. Pero el propósito central de la comparecencia ante 
medios del funcionario de Bucareli era la reiteración de la defensa del mundo ideal de leyes, instituciones y 
corresponsabilidades que, a pesar de la diaria y grave comprobación de su inexistencia, él y su jefe viajero insisten 
en blandir para justificar el desastre nacional. Entre otras cosas, Gómez Mont necesitaba tener foro para decir que 
no era cierta la información difundida luego de una reunión del gabinete de seguridad con legisladores federales 
sobre la resistencia de algunos generales a seguir “combatiendo” al narcotráfico en las condiciones actuales, sin los 
cambios legales que piden. Gómez Mont aprovechó para hacer una sesgada defensa del fuero militar, arguyendo 
que es tan severo el castigo a los militares infractores que por ello se mantiene en un nicho especial. En realidad, la 
discusión en curso sobre ese fuero especial no se centra en una graduación punitiva sino en la discrecionalidad de 
su uso y en el comprobado riesgo de que en la opacidad de lo verde olivo se practiquen excesos o perdones a 
contentillo de los oficiales. 

Una prueba palmaria de los riesgos a que se enfrenta el país si se institucionaliza el patrullaje militar combatiente 
está en el recuento de muertes que se han producido desde que Felipe Calderón decidió cumplir con el libreto 
gringo impuesto del “combate” al narcotráfico: casi 23 mil mexicanos han muerto sin que haya procesos judiciales 
de esclarecimiento de las causas y los responsables, mezclado todo convenientemente en el perol del “narco”. 
Mientras no se sepa con precisión institucional la verdad de esas muertes, mientras no se restituya lo mínimo del 
andamiaje judicial que no puede condenar a nadie a una fosa procesal común, las pretensiones de dar más 
facultades al Ejército para sostener una guerra sabidamente fallida seguirán pareciendo simples maniobras de 
futuro para tratar de mantener por la fuerza un poder cada vez más impugnado y, por eso, más peligroso. 

Astillas 

Con la obtención de un amparo para no cortar líneas queda claro: Todo Renaut es territorio Telcel... De Renaut a 
Reinútil, con todo y la prórroga de facto que improvisó la Cofetel... Ahora, San Lázaro llamará a cuentas al 
presidente pirata de la Cofetel, Héctor Osuna, para que explique el desaguisado que ha hecho... Ya que la dirección 
puesta ayer aquí no funcionó, ahora el estudio sobre los patrones de movimiento humano en Boston, a partir del 
monitoreo de teléfonos celulares de cien mil personas durante medio año, está en www.bit.ly/9VObxs... ¡Hasta 
mañana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • http://twitter.com/julioastillero 
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Clase Política 

Nueva ley 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

La Cámara de Diputados aprobó la Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de Particulares, la 
cual otorgará seguridad al ciudadano de que esta información no será mal utilizada. Deberá ser ratificada por el 
Senado y determina que el IFAI, que era autoridad en la protección de datos personales en posesión del sector 
público, lo será también para la vigilancia en manos de particulares. 

El respaldo de la bancada del PRI lo expresó Claudia Ruiz Massieu, quien destacó que con esta norma se pretende 
atacar la compraventa ilegal de información y el mercado negro de las bases de datos. 

La cosecha 

Además, por conducto de José Ramón Martel, la diputación del PRI propuso crear una Ley Federal de Partidos 
Políticos, que deroga diversas disposiciones del código electoral para limitar las alianzas tendientes a constituir 
“mayorías artificiales” e impedir que quienes renuncien a un instituto político sean postulados de inmediato por 
otro… 

El vicecoordinador de los diputados del PRI, Heliodoro Díaz Escárraga, acusó al PAN de intentar confundir a los 
ciudadanos con supuestas encuestas favorables para detener el avance del candidato del tricolor Eviel Pérez 
Magaña... 

Sin actitudes de aparente rebeldía, la empresa América Móvil (Telcel) obtuvo de la juez federal en materia 
administrativa Leticia Díaz una suspensión provisional en vía de amparo que le permite –por tiempo indefinido– 
no desconectar las líneas de los teléfonos celulares que no se dieron de alta en el Registro Nacional de Usuarios de 
Telefonía Móvil (Renaut)… 

El Servicio de Administración Tributaria no puede esgrimir el secreto fiscal para negarse a dar a conocer la lista de 
los beneficiarios de la cancelación de créditos en esta materia, afirmó el comisionado del IFAI Ángel Trinidad 
Zaldívar, al enfatizar que se necesita conocer el nombre y el monto del crédito cancelado para evaluar y confirmar 
que no hubo favoritismos ni discrecionalidad… El gobernador de Sinaloa, Jesús Aguilar Padilla, y la titular de la 
Fepade, Arely Gómez González, suscribieron un convenio para fortalecer la prevención, atención, seguimiento y 
sanción a servidores públicos por delitos electorales en el contexto del proceso electoral de ese estado… 

Si el gobierno federal permite más importaciones de azúcar a media zafra, habrá fuertes movilizaciones de 
organizaciones campesinas, advirtió el dirigente campesino Arturo Herviz Reyes, integrante de la Comisión 
Especial de la Agroindustria Azucarera en el Senado... Luego de asistir a las sesiones de consejo político municipal 
en Amecameca e Ixtapaluca, el presidente del PRI en el estado de México, Ricardo Aguilar Castillo, condenó el 
lucro político que diversos partidos, manipulados por el PAN, pretenden hacer con los temas de seguridad pública 
y procuración de justicia... riverapaz@prodigy.net.mx 
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Democracia rota 
LUIS LINARES ZAPATA/ III 

La avanzada del sistema establecido, su mero aparato desmovilizador de opiniones y conciencias, ha vuelto a las 
Cámaras para agrandar sus ya de por sí indebidos privilegios. Los medios de comunicación electrónica reviven la 
intentona de remozar algunos cambios legales que la fallida ley Televisa pareció garantizarles hace relativamente 
poco tiempo. La búsqueda de subterfugios al sopetón dado por la Suprema Corte de Justicia (SCJN) ha sido 
constante y, en muchos sentidos, avasalladora para la resistencia de los ralos núcleos de legisladores 
independientes. La soberbia prepotencia, siempre presente como divisa distintiva de los agentes y dueños de los 
medios masivos, ve en la organización ciudadana que los confronta un peligro para sus afanes de control, 
estelaridad y pingües negocios. 

El conocido modus operandi televiso se hizo notorio: envió a su abogado en jefe a supervisar que los trabajos en la 
comisión respectiva del Senado correspondieran con sus designios. La cargada de influencias volvió por añorados 
fueros y, sin dilaciones mayores, se aprobó un renovado esperpento, similar al anterior, pero que intenta esquivar 
los molestos dictámenes emitidos por la SCJN. 

Esta vez los santones de los medios tenían un acicate adicional para sus prisas. En la Cámara de Diputados se 
había presentado una iniciativa tachada de inoperante y peligrosa por las altas esferas del poder. En esta tentativa 
de los diputados, que contempla mayores elementos de juicio y aspectos no sólo de los medios, sino de 
telecomunicaciones, se recoge mucho del esfuerzo, las posturas y acendrados anhelos de amplios grupos sociales, 
académicos y políticos expresados por años en discusiones y agrias disputas. 

A todo este mazacote de sucesos se le tiene que añadir un reciente decreto presidencial que trastocó el escenario de 
las elites y aceleró algunas discordancias entre ellas. El señor Calderón decidió ensanchar las funciones de la 
Secretaría de Gobernación añadiéndole un factible diseño operativo en medios audiovisuales. Una pretensión por 
demás fútil, como tantas más de sus reformas estructurales recocinadas para que sólo floten en el etéreo reducto 
de los desplantes irresponsables. El envoltorio no expreso, menos aún revelado, de todo este ir y venir entre 
políticos, traficantes de influencia y negociantes, apunta hacia la venidera sucesión de 2012. Cada grupito que 
secunda las aspiraciones de alguien, cada facción de partido afiliado a una u otra causa o candidatura en ciernes, 
desea su tajada mediática para soportar pretensiones futuras. 

En este batidillo de ambiciones y desplantes de variada índole, se incluyen los tejemanejes del señor Calderón para 
asegurarse una cuota mayor de espacios difusivos con el propósito, siempre presente en su inseguro y tambaleante 
ánimo, de posicionarse como figura estelar. Pretende seguir lanzando sus decálogos, descalificaciones y 
ensoñaciones cada vez que se siente acorralado o ninguneado por los poderosos. Pero también quiere asegurar un 
lugar preferente para quien escogerá como su sucesor. Sabe que los grupos de presión, los meros capitostes, ya 
han tomado su decisión. El adalid de sus macrointereses es, al menos por ahora, Enrique Peña Nieto, el joven de la 
encopetada figura y la angelical compañía. Es por eso que una televisora y sus adláteres lo han promovido sin 
recato. 

En el mero fondo de tan elitista pleito de trincheras una realidad asoma más allá de tan reducidas visiones y 
tapujos: la continuada lucha de un segmento creciente de la sociedad mexicana para restituirle validez a sus 
aspiraciones de un mundo mejor y más justo. Quieren los ciudadanos ser actores del quehacer colectivo y no un 
escuálido referente discursivo entonado por los flautistas del poder.  
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Se saben portadores de necesidades imperiosas, de anhelos y temores con los que fechar y dar contenido al origen 
y el destino de los asuntos que se dirimen en las altas esferas del poder; es decir, se van haciendo presentes, una y 
mil veces, hasta cambiar el rostro y las entrañas del gobierno y del sistema de dominación que lo aprisiona. Esta 
aspiración, ya secular y penosa, pasa por diversos pasajes. La apertura de agendas para que se incluyan los tópicos 
que a la ciudadanía interesan es uno. La pluralidad de voces que ahora usufructúa el manojo de opinadores bajo 
consigna también cuenta. Y, quizá el determinante, por distintas formas de posesión de los medios masivos, ahora 
en manos de una sola clase de empresarios derechistas a ultranza. 

En este rejuego de propuestas y oposiciones, los mexicanos se hermanan con otras sociedades del subcontinente. 
En Argentina, por ejemplo, lograron ensamblar una masiva movilización en apoyo de la reciente Ley de Medios 
recién aprobada. La sienten suya por voluntad y diseño propio, labrado, como aquí, durante penosos años de 
trabajos y rebeldías. Pero el ensamblaje conservador de la derecha en la comunicación electrónica se extiende por 
gran parte de Latinoamérica y responde, con sólido espíritu de cuerpo, a lo que identifican como ataques a su 
libertad de expresión. Frente a este trabuco, los afanes democráticos colectivos han chocado de frente y, en 
repetidas ocasiones, han sido derrotados. 

En México, el sistema establecido ha roto, una y otra vez en tiempos recientes, las tentativas democratizadoras que 
ha lanzado una izquierda enraizada en el pulso ciudadano. Tal sistema ha conculcado y trastocado el espíritu y 
hasta la letra legal de la democracia en su marcha hacia la normalidad. 

Y en ese núcleo descompuesto de ambiciones y privilegios surge, traslúcido e identificable, el mayor obstáculo 
para continuar la transición que México emprendió hace ya mucho tiempo. La derecha y su sistema se niegan a 
reconocer, con férrea necedad, la voluntad ciudadana, ya sea que se exprese en las urnas o cuando solicita cambios 
en el modelo de gobierno y en el aparato de comunicación. 

No sobra develar el horizonte de liberación que se ha entrevisto. Parte, en su base primigenia, de la confianza en la 
energía, la inventiva y la sabiduría del pueblo. Con él y para él se deben plantear las salidas. Lo demás son pleitos 
entre poderosos momentáneos que a duras penas atajan la ya indetenible irrupción de la modernidad, esta vez de 
sello popular. 
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Los cuerpos 
de Morelos
En Cuautla encontraron 
los cadáveres de dos 
mujeres y ahora temen 
que una de ellas sea Isis 
Mosca.
PágInA 5

VISITAnTe dISTIngUIdA
La Primera Dama estadounidense, Michelle Obama, arribó a México ayer por la noche para 
cumplir con una visita de dos días en los que tendrá una agenda que incluye encuentros con 
la esposa del Presidente Calderón, Margarita Zavala, y atender temas educativos y sociales 
con la juventud. Procedente de Haití, a bordo de un avión de la Fuerza Aérea estadounidense, 
fue recibida por el Embajador de EU en México, Carlos Pascual, así como por el representante 
mexicano en Washington, Arturo Sarukhán. nacional 3
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Obtiene amparo provisional contra suspensión de líneas

Conecta Telcel
golpe a Renaut

genTe!

Acapara 
los Arieles
La cinta “Cinco Días 
sin Nora” obtuvo 7 
estatuillas de 11 que 
buscaba, entre ellas 
Mejor Película.
PágInA 1

Se estrella avión 
en Monterrey
Un avión de carga de la 
línea AeroUnión se estrelló 
anoche al despegar.  
Hay al menos 5 muertos. 
d nota

Última hora:

Renuncia Sedena 
a jet de ultralujo

d Cubre la empresa
a casi 13 millones
de sus usuarios
que no se registraron

Lilia Chacón

Aunque el pasado viernes anunció 
que acataría el Renaut, ayer Tel-
cel se puso del lado de los clien-
tes que no se registraron y colocó 
la cereza en el pastel del caos que 
resultó ser el Registro Nacional de 
Usuarios de Telefonía Móvil.

La principal operadora en el 
País, que concentra cerca del 71 
por ciento de las líneas a nivel na-
cional, logró una suspensión pro-
visional contra la desconexión de 
líneas, con lo que ganó tiempo pa-
ra sus casi 13 millones de usuarios 
que no se han registrado.

Gracias a este recurso, las 
más de 720 mil líneas suspendi-
das el fin de semana serán reco-
nectadas por la compañía.

Estas acciones se dan tres 
días después de vencido el plazo 
para darse de alta en el Renaut y 
luego de que millones de usuarios 
no lo cumplieron y otros hicieron 
largas filas o saturaron el sistema 
sin lograr registrarse a tiempo.

Incluso hubo un registro ma-
sivo con identidades falsas, con lo 
que queda en entredicho que se 
alcance el objetivo original, que 
presuntamente es evitar delitos a 
través de los celulares.

Por ejemplo, hay unos 5 mil 
registros a nombre del Presiden-
te Felipe Calderón y una cantidad 
similar a nombre de Carlos Slim, 
propietario de Telcel. 

Como parte del caos y la des-
confianza del uso que se dará al 
Renaut, grupos de ciudadanos ex-
hortaron a través de internet a no 
inscribirse dada la inseguridad del 
manejo de datos.

La segunda mayor operado-
ra, Telefónica Movistar, se rehusó 
desde un principio a desconectar 
las líneas de sus usuarios y ayer 

anunció que también está pro-
moviendo un amparo que espera 
conseguir en unas horas.

América Móvil, operadora de 
Telcel, anunció ayer que un juez 
federal le otorgó la suspensión 
provisional en contra de los li-
neamientos del registro que or-

denan la desconexión del servicio 
a los clientes que no dieron de al-
ta sus líneas.

La operadora argumentó que 
el plazo establecido para el regis-
tro en la ley –10 de abril de 2010– 
fue insuficiente en virtud de la 
gran base de clientes existentes.

Se trata de un nuevo recurso 
legal, luego de que la semana pa-
sada le fuera rechazada una soli-
citud similar.

Telcel aclaró que la suspen-
sión no es contra el registro en sí, 
sino contra la obligación de can-
celar las líneas celulares no dadas 
de alta en el Renaut.

Alejandro Cantú, director ju-
rídico de América Móvil, informó 
que entre el domingo y el lunes de 
esta semana suspendieron más de 
720 mil líneas, dejando sólo abier-
tos los canales de mensajes y da-
tos para que sus dueños las regis-
tren y se puedan reactivar.

Hasta ayer, la firma tenía 39 
millones de números dados de al-
ta y 12 millones 800 mil usuarios 
aún por registrar.

De suspender el servicio a 
esos clientes, el impacto econó-
mico para la empresa sería de 73.6 
millones de pesos al día, según la 
consultora The Competitive In-
telligence Unit.

d Admite Hacienda
que hubo solicitud
para adquirirlo, pero
se canceló la compra

REFORMA / Staff

La Secretaría de la Defensa Na-
cional se desistió de adquirir el jet 
de lujo Global Express, que tiene 
un costo estimado de 521 millo-
nes de pesos.

En un comunicado emitido 
ayer, la Secretaría de Hacienda 
confirmó la solicitud de adqui-
sición del jet, tal como lo reveló 
ayer REFORMA, pero señala, sin 
dar fecha exacta, que ambas de-
pendencias “encontraron la con-
veniencia de no materializar este 
proyecto, en particular porque Se-
dena determinó que existían otras 
prioridades dentro de las tareas 
de la propia dependencia”.

El avión que buscaba la Se-
dena, uno de los jets ejecutivos 
más grandes, veloces y caros del 
mundo y con una capacidad has-
ta para 17 pasajeros, estaría desti-
nado para trasladar a miembros 
del Estado Mayor e invitados dis-
tinguidos.

Según Hacienda, la decisión 
de cancelar la compra se produjo 

“no obstante la necesidad expresa 
que tiene ésta de renovar la citada 
aeronave, luego de 39 años de ser-
vicio, y porque su mantenimiento 
resulta oneroso”.

La solicitud de adquisición de 
la Sedena a Hacienda fue formu-
lada el 10 de marzo y hasta ayer 
por la noche estaba en calidad de 

“vigente” en el portal de Cartera 
de Programas.

Guillermo Garduño, experto 

en Fuerzas Armadas, sugirió que 
la Sedena debería optar por inver-
tir en su equipo operativo para la 
tropa y no en un jet de lujo para 
sólo unos funcionarios.

El diputado federal por el PRI 
y presidente de la Comisión de 
Defensa Nacional en San Lázaro, 
Ardelio Vargas, aseguró que por el 
Congreso jamás pasó ese proyec-
to de inversión.

Armando Estrop, Carole 
Simonnet y Claudia Salazar

La Cámara de Diputados aprobó 
ayer reformas legales para preve-
nir la obesidad infantil, pero sin 
prohibir explícitamente la venta 
en las cooperativas escolares de 
la llamada comida chatarra.

La reforma al artículo 65 se-

ñala que se fomentarán activida-
des recreativas, de esparcimiento, 
culturales y de promoción “para 
proveer una alimentación equili-
brada baja en grasas y azúcares 
que permitan un desarrollo sano 
del núcleo familiar”.

“Corresponde a las autorida-
des sanitarias establecer las nor-
mas oficiales mexicanas para pro-
teger la salud del educando y de 

la comunidad escolar, procuran-
do que los alimentos expendidos 
en las escuelas tengan un mayor 
aporte nutrimental, evitando los 
alimentos procesados altos en 
grasas y azúcares simples”, esta-
blece el artículo 66 modificado.

El 8 de abril, la Asamblea Le-
gislativa del DF aprobó una ley 
que prohíbe distribuir, comercia-
lizar o fomentar el consumo de 

alimentos y bebidas con bajo valor 
nutricional en los planteles a car-
go del Gobierno capitalino.

En la reforma aprobada en 
San Lázaro, se impone la práctica 
de 30 minutos diarios de ejercicio 
físico en las escuelas, pero fuentes 
del PAN adelantaron que la SEP 
buscará frenar la medida. 

nacional 8

Se doblan diputados ante chatarra

CULTURA

Damien Hirst,  
sin excesos
En su nueva etapa sin 
drogas ni alcohol, el 
artista inglés presenta 
en México su obra 
pictórica.
PágInA 21

Granados Chapa (15) • Jorge Bustamante, Sergio Sarmiento (16) • López 
Narváez, Sergio Aguayo (17) • Capitanes (neg. 3)

$ 12.00

84 páginas, 
6 secciones

año 17
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miércoles

14 de abril 
del 2010
méxico, D.F.

CULTURA

Analiza Villoro 
narcoterrorismo
El escritor recibió el Premio 
de Periodismo Rey de España 
y criticó la trivialización  
del narcotráfico.
PágInA 21

Claudia Guerrero

Carlos Sotelo, presidente de la 
Comisión de Radio y Televisión 
del Senado, admitió ayer que en 
el archivo electrónico del dicta-
men de reforma a la ley de me-
dios existe una huella digital dis-
tinta a la de la Cámara alta.

El pasado 9 de abril, REFOR-
MA informó que el dictamen 
aprobado por la comisión sena-
torial y que propone prórrogas 
automáticas de concesiones sin 
licitación fue elaborado en una 
computadora de la empresa Te-
levisa, ya que en sus “propieda-
des” el archivo electrónico tenía 
como Organización responsable 
la leyenda “Televisa SA de CV”, 
huella electrónica que reconoce 
automáticamente al dueño de la 
licencia del programa Word.

El senador perredista reve-
ló que, antes de su votación, el 
proyecto de dictamen fue entre-
gado, entre otros, a la Cámara de 
la Industria de la Radio y la Tele-
visión, y posteriormente el cuer-
po de asesores del senador priis-
ta Raúl Mejía hizo cambios de 
redacción justamente sobre el do-
cumento que recibió de la CIRT.

Error tras error
El registro de celulares ha estado lleno de tropezones.

d El Renaut inició operaciones sin un reglamento.
d No existe garantía en la seguridad de la información proporcionada  

por los usuarios.
d REFORMA, para demostrar la vulnerabilidad del programa, registró seis celulares 

a nombre de Genaro García Luna, titular de la SSP.
d Hubo 5 mil registros de celulares a nombre de Felipe Calderón e igual número  

a nombre de Carlos Slim.
d Movistar rechazó suspender el servicio a usuarios no registrados, y Telcel obtuvo 

suspensión para no hacerlo.
d Está pendiente de confirmar el registro de 12.8 millones de líneas.

 La compra del jet 
deja mucho que desear. 
Debemos revisar quién está 
determinando las prioridades. 
Son cosas que uno no llega 
a entender”.
Guillermo Garduño 
Especialista en Fuerzas Armadas
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CUERNAVACA. Los cadáveres de seis jóvenes, tres de ellos 
menores de edad, fueron encontrados ayer en el kilómetro 
94+500 de la Autopista del Sol con un mensaje de amenaza 
para la gente de Édgar Valdez Villarreal, “La Barbie”. Otros dos 
cuerpos fueron localizados en la misma vía debajo del puente 
Mezcala, informó el Gobierno de Guerrero. nacional 5
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Solicita el IEDF prórroga 
Rafael Cabrera 
 
(14 abril 2010).- El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) solicitó una prórroga de 7 meses y medio para 
planear y organizar las elecciones vecinales, por lo que se estarían realizando en noviembre. En un oficio enviado a 
la líder de la Asamblea Legislativa, Alejandra Barrales, la presidenta del Instituto, Claudia Zavala, aseguró que no 
existen condiciones para usar el método de centroides que propuso el IFE para elegir los comités vecinales por 
Colonias. Por esta razón, el Instituto local planteó a los asambleístas utilizar el Sistema de Agrupación de 
Secciones Electorales (SASE), para garantizar una cobertura de todas las Colonias de la Ciudad, plan que costaría 
25 millones de pesos. 
 
Este Sistema, señaló Zavala, contiene una metodología aprobada y una cobertura de todas las Colonias del DF, lo 
que garantiza las condiciones técnicas para realizar los comicios vecinales. "El tiempo estimado por el Instituto 
para desarrollar el proceso que culmine con una cartografía y listado por colonia es de cinco meses (...) En cuanto 
a los tiempos mínimos que requeriría el Instituto para organizar el proceso electivo, se estima que éste sería de 75 
días, una vez concluido el marco geográfico". La prórroga fue rechazada por la diputada Lizbeth Rosas, presidenta 
de la Comisión de Participación Ciudadana, quien señaló que la elección no puede pasar del 24 de octubre. 
 
 
 
 
 

Denuncia PRD en IFE spot de Osorio Chong 
(14 abril 2010).- Guadalupe Irízar 
  
México.- El PRD presentó ayer ante el IFE una denuncia contra el Gobernador de Hidalgo, el priista Miguel Ángel 
Osorio, por promover su imagen a través de spots junto a la actriz Itati Cantoral. El mensaje apareció durante la 
transmisión de la telenovela "Hasta que el dinero nos separe", por el canal 2 de Televisa. 
 
 
    
 
 

Impugna el tricolor alianzas en Tlaxcala 
(14 abril 2010).- Ana Laura Vásquez 
  
Tlaxcala.-El PRI impugnó ante el Instituto Electoral de Tlaxcala las coaliciones Transparencia y Honestidad por 
Tlaxcala (PRD-PT-Convergencia) y Alianza por el Progreso de Tlaxcala (PAN-Panal y Alianza Ciudadana), por 
considerar que son ilegales. 
 
 
 
 



 
MIÉRCOLES 14 DE ABRIL DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
2 

Piden citar a Paredes por cuadros falsos 
(14 abril 2010).- REFORMA / Staff 
  
Una particular, de nombre Concepción Rojas Salinas, presentó una denuncia en la Procuraduría de Justicia del 
Distrito Federal, en la que exige que sea citada la presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, por un 
presunto fraude con la venta de pinturas falsas. En la denuncia, cuya copia tiene REFORMA, Rojas Salinas señala 
que pagó por unos cuadros con las firmas de Rufino Tamayo, Francisco Zúñiga, y "otro sin firma" a una persona 
identificada como Alfredo Carbajal Alvarado, quien comentó que las obras pertenecían a la también diputada 
federal del tricolor. 
 
Indicó que, cuando trató de vender los cuadros, buscó la certificación de los mismos y acudió a la galería de arte 
Louis C. Morton. Ahí mostró los avalúos y autenticidades de las obras, llevadas a cabo por un valuador de obras de 
arte y perito reconocido por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. Los documentos le fueron entregados por 
Carbajal Alvarado, según refiere en su denuncia. 
 
"El caso es que me indicaron en la CASA MORTON (sic) que al parecer los cuadros son falsos y que por una 
atención al señor José Tamborel (quien la contactó con Carbajal Alvarado) no nos ponían a disposición de la 
autoridad judicial correspondiente, puesto que al parecer existen averiguaciones previas en contra del valuador de 
obras Guillermo Olvera Arce", señala Rojas Salinas en su denuncia. 
 
Ante esta situación, la quejosa pidió iniciar una averiguación previa para deslindar responsabilidades. "(Pido) sean 
citados Alfredo Carbajal Alvarado y la señora Beatriz Paredes Rangel, con domicilio conocido en la Avenida de los 
Insurgentes", demanda la denunciante en su escrito, fechado el 17 de marzo de este año. 
 
 
 
 
 

Panistas inconformes en Sinaloa 
(14 abril 2010).- Edgar Sánchez 
  
Culiacán.- En varios municipios de Sinaloa aparecieron mantas con leyendas que critican al precandidato del PAN 
al Gobierno del estado, Mario López Valdez, "Malova", a quien califican de traicionero. "El que traiciona una vez, 
traiciona siempre. Malova, yo tampoco te creo", dicen las mantas, las cuales son atribuidas a panistas que 
rechazan la candidatura del ex priista. 
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Preocupan al PRD disputas internas 
Érika Hernández 
 
(14 abril 2010).- La dirigencia nacional del PRD mantiene su atención sobre las pugnas internas para definir a 
los candidatos a Alcaldes y diputados locales en los estados donde habrá elecciones este año. Entre los focos rojos 
para el sol azteca está Veracruz, entidad donde la semana pasada, durante la sesión del Consejo Estatal, hubo 
golpes entre precandidatos, luego de que suspendieron la consulta a las bases como el método de elección. Tras la 
riña, la reunión se canceló y será la dirigencia nacional la que definirá a los abanderados en algunos municipios y 
distritos locales de Veracruz. 
 
En Zacatecas, la postulación de Antonio Mejía Haro como aspirante a Gobernador agudizó el enfrentamiento de 
Izquierda Democrática Nacional, Alternativa Democrática Nacional y Nueva Izquierda contra la corriente Foro 
Nueva Sol, liderada por la Gobernadora Amalia García, a quien acusan de imponer candidaturas. "Hay 
preocupación porque puedan generarse desavenencias. En Zacatecas se están resolviendo, pero en Veracruz sí hay 
preocupación porque hay una confrontación interna seria que, incluso, ha llegado a agresiones físicas hace unos 
días", reconoció Jesús Zambrano, diputado y dirigente de Nueva Izquierda. 
 
Luego de que el senador José Guadarrama renunció a contener con Xóchitl Gálvez en el proceso interno para 
postular candidato a la Gubernatura de Hidalgo por la alianza opositora, en Hidalgo también existe temor por una 
desbandada de perredistas. Zambrano dijo que Gálvez se perfila como candidata de unidad de la alianza Hidalgo 
Nos Une. "Y no tenemos de otra. Así va a ser", indicó el también delegado del PRD en la entidad. El legislador 
indicó que en los estados donde su partido tiene alianzas con el PAN - Oaxaca, Hidalgo, Puebla y Durango- 
también pondrán una atención para que el perredismo de mantenga unido. Hortensia Aragón, secretaria general 
del PRD, confió en que Guadarrama se mantenga en el PRD y confirmó que Gálvez se perfila como candidata. 
"Lamento la decisión del senador. Creo que debió haber aceptado una encuesta y discutido los términos de su 
diseño y aplicación de la misma", aseveró Aragón. 
 
 
 

 Exigen partidos castigar desvíos en Oaxaca 
 
Aseguran dirigentes que las anomalías han caracterizado al Gobierno de Ulises 
Virgilio Sánchez 
 
(14 abril 2010).- Corresponsal 
  
OAXACA.- Líderes locales de oposición exigieron ayer que se aplique la ley y se sancione a los funcionarios 
estatales y federales que desviaron más de 30 millones de pesos del sector Salud durante el ejercicio fiscal 2006. 
Carlos Moreno Alcántara y Mario Mendoza, dirigentes de los partidos Acción Nacional (PAN) y Convergencia en 
Oaxaca, así como el coordinador de los diputados locales del PRD, Jesús Romero López, coincidieron en que la 
evidencia recabada por la Secretaría de la Función Pública (SFP), en este caso, es apenas una muestra de los 
desvíos de recursos que caracterizan a la administración del priista Ulises Ruiz. REFORMA publicó ayer que el 
Juez Décimo Quinto de Distrito del Reclusorio Sur, Ranulfo Castillo Mendoza, giró orden de aprehensión contra 11 
funcionarios federales y estatales por los delitos de peculado y ejercicio indebido del servicio público. 
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Estos servidores son presuntos responsables de irregularidades en el manejo de 30.8 millones de pesos de una 
partida de 75 millones de pesos aportada por la federación en el Convenio de Coordinación y Transferencia de 
Recursos 2006. El líder local panista aseguró que en este caso sólo debe aplicarse la ley. "No podemos torcer la ley, 
si la (Secretaría de la) Función Pública ha documentado y dado vista al Ministerio Público, que procedan en 
consecuencia, no puede politizarse, ni ampararse al cobijo de una posición política, la impunidad producto 
precisamente de una acción que está acreditada", dijo en entrevista. 
 
En tanto, el dirigente convergente afirmó que estos desvíos de recursos explican por qué Oaxaca ocupa los 
primeros lugares en marginación y pobreza del país. Pidió que se revisen las finanzas estatales, no sólo en el sector 
Salud, sino en los demás rubros. Mendoza manifestó que, con este caso, también queda demostrado que los 
órganos de fiscalización están supeditados a las órdenes del Gobernador, porque ninguno detectó el desvío. 
 
El diputado local del PRD, Jesús Romero, comentó que a pesar de que los funcionarios involucrados se amparen o 
solventen las irregularidades, existe la sospecha que sí hubo desvío de recursos. "Cuando el río suena, es porque 
algo lleva, creo que algo ahí está mal", indicó.  
 
 
 
 
 
 
 

Desdeñan plan de Cuevas 
Ernesto Osorio 
 
(14 abril 2010).- Diputados de la Asamblea Legislativa desdeñaron la iniciativa de reforma política para el DF 
presentada el lunes en San Lázaro por la diputada federal del PAN, Gabriela Cuevas. En opinión de la presidenta 
de la Comisión de Gobierno, la perredista Alejandra Barrales externó que la propuesta de Cuevas es personal y no 
la institucional del PAN. "Entendemos que esta es una propuesta personal que de alguna manera traslada más 
animadversiones personales que han caracterizado a esa visión para disminuirle facultades al Jefe de Gobierno; 
por fortuna no es la visión del PAN", dijo. 
 
Barrales lamentó que la iniciativa de la ex Jefa Delegacional en Miguel Hidalgo haya privilegiado sus intereses por 
encima de los de la colectividad en la Ciudad. Para el coordinador del PRI en la ALDF, Israel Betanzos, la diputada 
federal y presidenta de la Comisión del Distrito Federal tiene todo el derecho de presentar las iniciativas que 
quiera, pero coincidió en que el PAN en el DF no comparte los planteamientos de Cuevas. "La diputada (Cuevas) 
actúa por su propia cuenta porque no va con el respaldo del PAN; aquí en la Asamblea vamos todos en una sola 
propuesta. 
 
"Coincidimos con la idea de que se convierta a las Delegaciones en Municipios, pero eso tendrá que ser respaldado 
por todos los partidos en la Asamblea y la propuesta que salga será de consenso", dijo Betanzos. Mientras que la 
coordinadora del PAN, Mariana Gómez confirmó la apreciación de Barrales y Betanzos. "Por supuesto que la 
propuesta va de consenso, nuestro respaldo va con los 15 puntos que dio ayer a conocer el dirigente del PAN 
Obdulio Ávila y el grupo parlamentario del PAN ha privilegiado siempre el consenso", dijo. 
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Impulsa PRI cambio en partidos políticos 
Armando Estrop y Carole Simonnet 
 
(14 abril 2010).- La bancada del PRI en la Cámara de Diputados presentó ayer una iniciativa para crear la Ley 
Federal de Partidos Políticos, con la que buscan mejorar la imagen y la vida interna de esos institutos. El proyecto, 
publicado en la Gaceta Parlamentaria y llevado a tribuna por José Ramón Martell -suscrito por toda la bancada-, 
advierte que dado el descrédito de los partidos ante la sociedad urge hacer los cambios necesarios para generar 
confianza. Para lograrlo, se pone como objetivo principal la democracia interna. 
 
"La reforma ha tomado en cuenta que la democracia interna es una de las alternativas para acercar a los 
ciudadanos a los partidos políticos, debido principalmente al descrédito de éstos ante la opinión pública, las 
cuestionadas gestiones gubernamentales en contextos de crisis económicas profundas y a la gran distancia 
existente entre los ciudadanos y tales organizaciones", señalan en la exposición de motivos. Sin embargo, la 
iniciativa no prevé las elecciones abiertas para la selección de candidatos, y argumenta que es porque se puede dar 
una diferencia de votantes entre la interna y la constitucional. Entre las bondades de la ley se destaca que se le 
dará a los afiliados a cualquier partido el voto activo y pasivo. 
 
 
 
 
 
 

Busca AN controlar cabildeo 
Claudia Salazar, Carole Simonnet y Armando Estrop 
 
(14 abril 2010).- La bancada del PAN en la Cámara de Diputados busca regular y transparentar la presentación 
de documentos y escritos que cabilderos entregan a los legisladores para apoyar e impulsar reformas legales. La 
coordinadora blanquiazul, Josefina Vázquez Mota, indicó que buscan evitar las presiones e incluso chantajes que 
ejercen las empresas privadas, a través de la figura de los cabilderos. A través de una iniciativa de nueva Ley 
Orgánica del Congreso General, los panistas plantean que todos los documentos de cabildeo relacionados con 
iniciativas, minutas, proyectos, decretos, y en general, cualquier acto o resolución emitida por la Cámara, serán 
registrados e integrados en un "Folio de Cabildeo". 
 
"Ningún documento de cabildeo, así como la información, opiniones, argumentaciones o cualquier otra 
manifestación hecha por los cabilderos serán vinculatorias para la resolución del asunto en cuestión, sin embargo, 
los mismos a juicio de la comisión u órgano correspondiente, podrán ser considerados. "El Folio de Cabildeo 
podrá ser objeto de consulta pública. Para estos efectos, el interesado deberá presentar la solicitud ante la 
Secretaría General", indica el texto. La propuesta surge en el marco de la polémica por la aprobación, en 
comisiones del Senado, de un dictamen sobre ley de medios que tiene la huella de la empresa Televisa. Vázquez 
Mota advirtió que es necesario transparentar las relaciones entre los cabilderos y los legisladores. 
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Admiten huella en ley de medios 
Claudia Guerrero 
 
(14 abril 2010).- Carlos Sotelo, presidente de la Comisión de Radio y Televisión del Senado, admitió ayer que en 
el archivo electrónico del dictamen de reforma a la ley de medios existe una huella digital distinta a la de la 
Cámara alta. El pasado 9 de abril, REFORMA informó que el dictamen aprobado por la comisión senatorial y que 
propone prórrogas automáticas de concesiones sin licitación fue elaborado en una computadora de la empresa 
Televisa, ya que en sus "propiedades" el archivo electrónico tenía como Organización responsable la leyenda 
"Televisa SA de CV", huella electrónica que reconoce automáticamente al dueño de la licencia del programa Word. 
 
El senador perredista reveló que, antes de su votación, el proyecto de dictamen fue entregado, entre otros, a la 
Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión, y posteriormente el cuerpo de asesores del senador priista Raúl 
Mejía hizo cambios de redacción justamente sobre el documento que recibió de la CIRT. 
 
 
 
 

Evita el tema Francisco Rojas 
Carole Simonnet 
 
(14 abril 2010).- El coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas, evitó ayer opinar sobre el dictamen 
de la Ley de Radio y Televisión -aprobado en comisiones del Senado- que autoriza prórrogas de concesiones sin 
licitación. "Habrá que esperar qué votan finalmente los senadores. Cuando llegue acá, lo analizaremos y 
tomaremos decisiones", dijo. El proyecto de ley, impulsado por por los senadores Manlio Fabio Beltrones, del PRI, 
y Carlos Sotelo, del PRD, fue aprobado en medio de la polémica por la presunta injerencia de Televisa. 
"Desconozco si ha habido o no intervención de nadie en la iniciativa que dictaminaron en la Cámara de 
Senadores", dijo Rojas. 
 
 
 
 

Pide Segob debatir sobre ley de medios 
 
Llama Gómez Mont a evitar 'fast track'. Exhorta funcionario a empresas, analistas y políticos a 
ordenar discusión de la reforma 
Ariadna García 
 
(14 abril 2010).- El Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, aplaudió ayer las iniciativas que en 
materia de telecomunicaciones se han presentado en el Congreso. Pero ahora, dijo, es necesario que se lleve a cabo 
un debate en el que se permita escuchar a las distintas voces y sacar adelante una legislación sin albazos ni "fast 
track". El tiempo de la contención del debate terminó, apuntó, y ahora sigue la conducción del mismo, por lo que 
se debe buscar, en términos democráticos, que todas las voces sean escuchadas. "Las voces legítimas de 
radiodifusores y de comunicadores que requieren certidumbre jurídica para poder ejercer con libertad la función 
social que realizan. 
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"La voz de una industria que requiere superar barreras de entrada para que pueda crecer con más jugadores; la 
necesidad de construir una pantalla de televisión con múltiple oferta para los que menos tienen, no sólo para los 
que puedan pagar los servicios de cable", indicó Gómez Mont. Además, consideró, es necesario dejar la posibilidad 
de generar mayor concurrencia en los servicios de telefonía, en los servicios de banda ancha y en todos los nuevos 
servicios relacionados con las innovaciones tecnológicas de la comunicación. 
 
Subrayó que el de las telecomunicaciones es un tema central de la democracia mexicana. "Y por tanto queda 
inaugurada la disposición del Gobierno federal para escuchar a todas las voces y tocar todos los puntos de una 
agenda de modernización que reclama el País", dijo. Este debate, añadió, debe garantizar libertad para todos los 
concesionarios, certidumbre jurídica, potencial de crecimiento en el sector y la capacidad de incrustación en la 
globalización. El titular de Gobernación pidió a las televisoras, a las compañías telefónicas, a los políticos, 
analistas, a radiodifusores, que presenten sus preocupaciones y ordenen un debate sereno en los espacios de la 
República, sobre el modelo de País que en términos de comunicación se quiere. 
 
La reforma a la Ley Federal de Radio y Televisión, que entre sus puntos más polémicos incluye el refrendo de 
concesiones a medios electrónicos sin licitación, se discute en el Senado El pasado jueves fue aprobada en la 
Comisión de Radio y TV, una de las tres que deben dictaminarla. Todavía debe pasar por la de Comunicaciones y 
Transportes, presidida por el priista Ángel Aguirre, y la de Estudios Legislativos, a cargo del panista Alejandro 
Zapata. Este último aseguró el lunes que la reforma no está entre las prioridades que se someterán a votación en el 
Senado en lo que resta del periodo de sesiones. 
 
  
Así lo dijo 
 
"Queda inaugurada la disposición del Gobierno federal para escuchar a todas las voces y tocar todos los puntos de 
una agenda de modernización que reclama el País". 
 
Fernando Gómez Mont, Secretario de Gobernación 
 
 

'A Calderón le gusta Sabina' 
Ariadna García 
 
(14 abril 2010).- Las críticas que el cantautor español Joaquín Sabina hizo al Presidente Felipe Calderón por 
iniciar una batalla en contra de la delincuencia organizada son respetuosas, sobretodo porque se trata de un tema 
universal y el Mandatario mexicano tiene especial gusto por este intérprete, aseguró el Secretario de Gobernación, 
Fernando Gómez Mont. "Respecto a Don Joaquín Sabina, toda crítica respetuosa que haga cualquier persona 
sobre un dilema universal como es la seguridad, el narcotráfico, todo eso debe ser aquilatado. Yo sé que el 
Presidente Calderón tiene especial gusto por la música de Don Joaquín Sabina y se encontrarán y ahí se dirán lo 
suyo. Como español lo veo como hermano y es bienvenido a México", declaró el funcionario federal. 
 
Durante la visita que lleva a cabo en nuestro País como parte de su gira de conciertos "Vinagre y Rosas", Sabina 
afirmó que el Presidente Calderón fue muy ingenuo "por decirlo de buena manera", al declarar la guerra al 
narcotráfico y que tarde o temprano se tendría que abordar el tema de la legalización.  
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El artículo 33 de la Constitución Política de México señala que los extranjeros no podrán de ninguna manera 
inmiscuirse en los asuntos políticos del País. Ante ello, el Secretario de Gobernación pasó por alto los dichos del 
intérprete español, ya que éste -dijo- "no busca ser candidato o líder en nuestro País". 
 
Sin embargo, más tarde la Secretaría de Gobernación difundió una carta del propio Gómez Mont a Sabina en la 
que niega que el Gobierno haya actuado con ingenuidad. "Lo verdaderamente ingenuo es suponer que tales delitos 
(del crimen organizado), que tienen asolada a la población, se van a resolver si el Gobierno Federal no hace nada", 
le dice el funcionario. 
 
 
 
 

Visitante distinguida 
 
(14 abril 2010).- La Primera Dama estadounidense, Michelle Obama, arribó a México ayer por la noche para 
cumplir con una visita de dos días en los que tendrá una agenda que incluye encuentros con la esposa del 
Presidente Calderón, Margarita Zavala, y atender temas educativos y sociales con la juventud. Procedente de Haití, 
a bordo de un avión de la Fuerza Aérea estadounidense, fue recibida por el Embajador de EU en México, Carlos 
Pascual, así como por el representante mexicano en Washington, Arturo Sarukhán. 
 
 
 
 

Renuncia Sedena a jet de ultralujo 
 
Admite Hacienda que hubo solicitud para adquirirlo, pero se canceló la compra 
(14 abril 2010).- REFORMA / Staff 
  
La Secretaría de la Defensa Nacional se desistió de adquirir el jet de lujo Global Express, que tiene un costo 
estimado de 521 millones de pesos. En un comunicado emitido ayer, la Secretaría de Hacienda confirmó la 
solicitud de adquisición del jet, tal como lo reveló ayer REFORMA, pero señala, sin dar fecha exacta, que ambas 
dependencias "encontraron la conveniencia de no materializar este proyecto, en particular porque Sedena 
determinó que existían otras prioridades dentro de las tareas de la propia dependencia". 
 
El avión que buscaba la Sedena, uno de los jets ejecutivos más grandes, veloces y caros del mundo y con una 
capacidad hasta para 17 pasajeros, estaría destinado para trasladar a miembros del Estado Mayor e invitados 
distinguidos. Según Hacienda, la decisión de cancelar la compra se produjo "no obstante la necesidad expresa que 
tiene ésta de renovar la citada aeronave, luego de 39 años de servicio, y porque su mantenimiento resulta 
oneroso". 
 
La solicitud de adquisición de la Sedena a Hacienda fue formulada el 10 de marzo y hasta ayer por la noche estaba 
en calidad de "vigente" en el portal de Cartera de Programas. Guillermo Garduño, experto en Fuerzas Armadas, 
sugirió que la Sedena debería optar por invertir en su equipo operativo para la tropa y no en un jet de lujo para 
sólo unos funcionarios. El diputado federal por el PRI y presidente de la Comisión de Defensa Nacional en San 
Lázaro, Ardelio Vargas, aseguró que por el Congreso jamás pasó ese proyecto de inversión. 
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 Así lo dijo 
  
"La compra del jet deja mucho que desear. Debemos revisar quién está determinando las prioridades. Son cosas 
que uno no llega a entender". 
 
Guillermo Garduño, Especialista en Fuerzas Armadas 
  
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Beltrones-Sotelo 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(14 abril 2010).- En diciembre de 2008, Manlio Fabio Beltrones y senadores cercanos -políticos afortunados 
algunos de ellos, pues uno ya es gobernador de Querétaro y otro lo será de Aguascalientes- iniciaron una reforma a 
la Ley de radio y televisión con el propósito, dijo el propio líder senatorial que personalmente leyó en tribuna la 
iniciativa, de otorgar certidumbre jurídica a cientos de concesionarios de radio a los que se refrendaría su 
autorización y se les completaría su posibilidad de transmitir en Amplitud Modulada con la entrega de 
concesiones en Frecuencia Modulada. 
 
Todo ello estaría bien de no ser porque pugnaba con la sentencia de la Corte, de junio de 2007, que juzgó 
inconstitucional el refrendo automático sin licitación. Beltrones esperó hasta capturar el asentimiento de Carlos 
Sotelo, del grupo director de Nueva Izquierda, la principal corriente del PRD y que en esa condición había recibido 
la presidencia de la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía. El sonorense convino con el colimense en que 
su proyecto fuera dictaminado. Al aceptar hacerlo, Sotelo contravenía acuerdos de su partido y de éste con otros 
destinados a emprender una vasta reforma en el campo de los medios, a partir de la multimencionada sentencia de 
la Corte, que a la fecha permanece desacatada y con alcances más prolongados y útiles socialmente. 
 
Para que no se percibiera con claridad el distanciamiento de Sotelo de propósitos de los que se declaraba seguidor, 
se montó en diciembre pasado una cómica maniobra pretendidamente en su contra. La Cámara Nacional de la 
Industria de Radio y Televisión denunció profusamente en mensajes pagados que Sotelo se proponía legislar sobre 
medios al modo de Hugo Chávez. No contenta con recibir los beneficios que eran el objetivo central de la reforma 
Beltrones, la CIRT buscaba aminorar algunas medidas introducidas por Sotelo para dorar la píldora, 
presuntamente a favor de la radio comunitaria y los medios públicos. Sensible a la presión, el líder priista en el 
Senado ordenó que el dictamen no se realizara entonces y dejó a Sotelo en ridículo. 
 
El 24 de marzo en la presentación del libro La "Ley Televisa" y la lucha por el poder en México, coordinado por 
Javier Esteinou y Alma Rosa Alva de la Selva, resumí ese fallido lance legislativo y su sentido. La obra fue editada 
por seis agrupaciones e instituciones y apoyada por la Comisión encabezada por Sotelo, que también organizó el 
acto de presentación. Fuera de programa, al concluir el acto en cuya apertura ya había participado, Sotelo abusó 
de la palabra para contradecirme. Rehusó ser considerado miembro de la telebancada, y argumentó que había en 
el dictamen frustrado de diciembre un canje: una medida favorable a los concesionarios a cambio de la creación de 
un nuevo espacio (no aclaró que mínimo) para los medios sociales y públicos. 



 
MIÉRCOLES 14 DE ABRIL DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
10 

 
Al concluir el acto, en que no consideré pertinente responderle (porque no era ése el propósito de la reunión), 
insistió en convencerme de sus razones y propuso que las conversáramos en privado. Manifesté mi disposición a 
hacerlo, pero sólo este lunes 12 de abril, telefoneó a mi oficina hacia las ocho de la noche proponiéndome tomar un 
café en las horas próximas o desayunar a la mañana siguiente, como si mi tiempo estuviera a sus órdenes. Recibí el 
recado el martes por la mañana, cuando Sotelo estaba ya dictaminando el proyecto Beltrones, sin que esta vez se 
agitara la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión, no obstante que la operación era la misma que 
en diciembre le había parecido inadmisible. 
 
Reanudado de ese modo el vínculo entre el priista sonorense y el perredista de Colima, su maniobra puede aún no 
prosperar. Además de la Comisión de Sotelo se requieren los dictámenes de dos comisiones más, la de 
Comunicaciones y Transportes, que preside el priista guerrerense Ángel Heladio Aguirre, y la de Estudios 
Legislativos, encabezada por el panista potosino Alejandro Zapata Perogordo. Con éste al menos la dupla 
Beltrones-Sotelo no contará, pues no prevé ocuparse del asunto en las dos semanas que restan para la conclusión 
del periodo de sesiones ordinarias. 
 
Lamentablemente parece que tampoco será dictaminado el proyecto panista leído por Madero, que es el 
documento largamente esperado por una amplia porción de la sociedad que desde 2001 ha pugnado por una 
reforma a fondo de los medios, no sólo en cuanto a limitar los excesos y evitar los abusos de los grandes 
concesionarios, sino orientada a refrescar la radiodifusión comercial y a organizar la que realizan los hasta ahora 
precaria y torpemente regulados medios comunitarios, los que la ley actual llama culturales, y los 
gubernamentales, que deben ser convertidos en públicos para arrebatarles su carácter faccioso o insuficiente en el 
mejor de los casos. 
 
El proyecto panista es de mayores dimensiones que ninguno otro concebido hasta ahora. Ese carácter, y su 
presentación coordinada en las dos Cámaras por las fracciones panistas, muestra la superación de reticencias y 
temores en el partido del gobierno, fruto a su vez de la toma de conciencia de la profunda necesidad nacional de 
actuar en esa dirección. Es un caso paradigmático de promoción del bien común, esa noción de filosofía política 
que debe regir las acciones del PAN, cuya bandera lo hizo tan respetable y prestigioso. El título mismo del 
proyecto: Ley Federal de Telecomunicaciones y Contenidos Audiovisuales manifiesta una visión moderna que 
amerita ser examinada con puntual profundidad. 
 
   
Cajón de Sastre 
  
  
Dos protagonistas de los procesos legislativos a que me he referido ayer y en las líneas anteriores, el senador 
Carlos Sotelo y el diputado Javier Corral, debatirán sobre esos temas a las doce del día de hoy, en el patio central 
del Senado. Ya mantuvieron una primera discusión el viernes en el programa radiofónico de Javier Solórzano y 
este mediodía ahondarán en sus argumentos en la reunión organizada por la Asociación Mexicana del Derecho a la 
Información. No asistiré porque estoy comprometido con anterioridad a otra conversación pública, a la misma 
hora (en el Polyforum Siqueiros), sobre las alianzas políticas que están ya en curso en varias entidades. Organiza la 
reunión el coordinador de Diálogo para la Reconstrucción de México, DIA, Manuel Camacho, y se contará con la 
asistencia de candidatos como Gabino Cué, de la coalición opositora oaxaqueña. 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
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JAQUE MATE / No es izquierda 
Sergio Sarmiento 
(14 abril 2010).- "Pelear por los pobres para enriquecer a los ricos". 
 
Anónimo 
  
  
El gobierno del Distrito Federal encabezado por Marcelo Ebrard está lanzando una serie de proyectos para 
construir nuevos segundos pisos y una vía que servirá como un libramiento sur-poniente de la Ciudad de México 
al unir la avenida Luis Cabrera con Santa Fe. 
 
Que Ebrard proponga nuevas obras viales no es novedad. Si algo ha caracterizado a su gobierno, ha sido el poner 
de cabeza a la ciudad más poblada del país para realizar obras viales de todo tipo. La diferencia en esta ocasión es 
su propuesta de que las obras, en vez de realizarse con fondos públicos, se concesionen a empresas privadas que 
cobrarían cuotas por su uso. 
 
Esta propuesta ha generado cuestionamientos de grupos cercanos al propio Ebrard. Manuel Oropeza, presidente 
del PRD en el Distrito Federal, ha rechazado dogmáticamente la propuesta: "Yo no estoy de acuerdo en un 
esquema de generar autopistas de cuota en la ciudad -señaló el 11 de abril-. Me parece que no va con un proyecto 
de izquierda". El dirigente capitalino del PRD piensa, junto con otros políticos, que las obras de vialidad deben 
pagarse con dinero público o, de lo contrario, no realizarse. 
 
Pero quizá el señor Oropeza tiene perdida su brújula política. La verdad es que para alguien realmente de 
izquierda, para alguien que defiende los intereses de los pobres, un proyecto como el libramiento poniente debe 
ser pagado necesariamente por el sector privado. 
 
Es muy injusto financiar proyectos como éste con recursos fiscales generales. ¿Por qué un habitante de Iztapalapa, 
que vive en el oriente pobre de la ciudad, que seguramente carece de automóvil y que tiene necesidades tan 
urgentes como contar con agua corriente, tendría que pagar por una autopista que puede ser necesaria pero que 
será aprovechada fundamentalmente por una minoría dueña de automóviles que vive en la parte más rica de la 
ciudad? 
 
Son muchos los presuntos progresistas de nuestro país que piensan que exigir subsidios y tratos fiscales 
preferenciales para los grupos más prósperos es una posición de izquierda. Programas e instituciones tan diversos 
como el Procampo, las emisoras culturales de radio y televisión, y el subsidio a la gasolina favorecen de manera 
abrumadora a los sectores privilegiados del país. Sin embargo, la regresividad de usar recursos fiscales para 
financiar una vía de comunicación que beneficiaría fundamentalmente a los dueños de automóviles en la parte 
más próspera de una ciudad rebasa incluso las posiciones más conservadoras. 
 
Uno puede cuestionar algunos de los proyectos viales del gobierno de Ebrard. La experiencia me dice, por ejemplo, 
que los segundos pisos no son una solución razonable a los problemas de vialidad de una ciudad. Usualmente sólo 
sirven para mover los congestionamientos de un punto a otro. Pero cuando menos el hecho de que se financien de 
manera privada es un paso en la dirección correcta, sobre todo después del regresivo uso de recursos fiscales por 
Andrés Manuel López Obrador para construir los segundos pisos que en este momento tiene el Distrito Federal. 
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La solución de fondo para el problema de tránsito de una ciudad como México es el transporte colectivo. Emplear 
fondos fiscales para subsidiar un servicio como el Metro tiene un sentido social evidente. Pero utilizarlos para 
promover el empleo de automóviles particulares entre los ricos y las clases medias es una posición ya no sólo de 
derecha sino abiertamente reaccionaria. 
 
  
  
Frente a la desconexión 
  
  
Movistar anunció que no desconectaría a sus clientes que no se registraran en el Renaut, pero la Cofetel la hizo 
recular al amenazarla con quitarle la concesión. La propia Cofetel ha permitido una prórroga extraoficial al no 
exigir desconexiones en un momento en que hay todavía una cola de registros en proceso. Pero Telcel ha ganado la 
partida para sus usuarios al conseguir una suspensión judicial que le permite no desconectarlos. 
 
www.sergiosarmiento.com 
  
 
 
 
 

Froylán M. López Narváez / El mandado y pilones 
Froylán M. López Narváez 
 
(14 abril 2010).- Más que folklórica es festiva. La señora Beatriz Paredes, sobre todo en la cercanía, usa y goza 
las palabras fuertes, antaño usadas sobre todo en provincias y por señores. Excepción hecha de costas y otras 
regiones fogosas, candentes. En la valiosa y envilecida políticamente capital oaxaqueña no se guardó. Apuntó a 
"alianzas espurias" y a una presunta impotencia electoral que llevaría a que sus opositores mayores "les hagan los 
mandados y se coman los pilones". 
 
Ya no en uso corriente, la expresión "hacerle a alguien los mandados" es una alusión injuriosa (Guido Gómez de 
Silva; F. J. Santamaría) que se usa para el menosprecio, el desdén, el agravio. Con esta expresión la tlaxcalteca 
alardeó de un presunto y cuestionado triunfo del candidato a gobernador en Oaxaca, el vástago de Ulises Ruiz, 
Eviel Pérez Magaña. 
 
Como los políticos están para decirse de cosas entre ellos, como su quehacer improductivo es andar de habladores 
u oradores, que casi es lo mismo en su empleo del lenguaje, pronto aprovechó el dislate de la Paredes su 
contrincante, la secretaria general del PRD, Hortensia Aragón, para refutarle y reconvenirla. Repudió la 
estimación de "alianzas espurias", las que han convenido destacadamente el PAN y el PRD. 
 
La rémora política del PVEM, Jorge Emilio González, no desaprovechó el envío de la lideresa priista y arrojó 
morralla oportunista. Entiende que el PRI ganará los comicios locales y que las alianzas panista-perredistas son 
"penosas, patéticas, de caricatura y de risa". No es consciente de las risas locas que causan él y sus adherentes por 
su oportunismo lucrativo. 
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Ninguno de los partidos en pos de poderes y sus beneficios es reconocido como agrupación que ofrezca, al menos, 
propuestas sociales, movilizaciones que tengan que ver con las ideas, ideologías, esquemas, planes, proyectos, que 
vayan más allá de sus agrupaciones y sus "empoderamientos" en los mandos ejecutivos, legislativos y aún los 
judiciales. Lugar común en la consideración de casi todos los señores de cacicazgos y emporios de "la política": son 
vacuos. 
 
Ahora mismo, por lo que toca a Oaxaca, Puebla y Veracruz, los arreglos, transacciones, movidas y chaqueteadas 
auspician pensar que no está definido y determinado el triunfo de los usuarios de los colores patrios oficiales. Por 
datos del Gabinete de Comunicación Estratégica, se publicita que en la fecha que hicieron la encuesta, ha días, el 
subalterno de Ruiz obtendría 41.5% de preferencias sobre el PRD, 20.7, y el PAN, 14.3. Si es que las votaciones 
fuesen decididas por partidarismo o simpatía. 
 
Si el elector votase por "alianzas" el PRI y el partido del color marihuana alcanzarían 41.0%. El PAN, el PRD y el 
PT y Convergencia, 35.7%. Candidatos: el señor Pérez, 44.3%; Cué, 39.8% (Milenio diario). 
 
Hace 13 años Roderic Ai Camp consideró que el trabajo de académicos, intelectuales y periodistas, que mucho se 
confunden pero no son los mismos, acotaba que las encuestas en México eran recientes y que empezaban a influir 
en las conductas electorales. Uno piensa que "el encuestismo" es un híbrido del conductismo en las psicologías. En 
todo caso se piensa que estos procedimientos se equiparan a tomar el pulso para indicar la salud de las personas, 
como si estos datos efímeros fuesen necesariamente tendenciales y concluyentes. 
 
Es verificable la ocurrencia de alborotos electorales en todas las plazas, en regiones todas sitiadas por el 
desempleo, la pobreza, la criminalidad tradicional y la que se ha organizado mucho para perpetrar secuestros, 
robos, asaltos y matanzas entre ellos, cómplices, ex cómplices y fuerzas represivas. En Tlaxcala ya se avizoran, con 
solicitud ante el Instituto Electoral del estado, 11 coaliciones, azuzadas por siete negocios partidarios nacionales y 
cinco incubados allí mismo. En Hidalgo se aviva "el fuego amigo" entre perredistas habida cuenta de que José 
Guadarrama no se conforma ni admite la posibilidad y conveniencia de que la señora Xóchitl Gálvez sea candidata 
de unidad en contra del priato nativo y acedo. 
 
Como la maldad política no es mal exclusivo de México, no es admisible sostener que mal de muchos, mal menor o 
justificable. Pero como el hambre, la criminalidad, el saqueo político, el desempleo y la violencia aprietan, se 
obliga a pensar en movilizaciones, repudios, resistencias, quejas y denuncias, a más no haber ahora. 
 
froymln@prodigy.net.mx 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(14 abril 2010).- ¿QUÉ TIENEN en común Beatriz Paredes, César Nava y Jesús Ortega? No, no es eso tan 
morboso que están pensando. Lo que los une es que les encanta viajar en avión privado. 
 
A LOS tres dirigentes partidistas se les ha visto recientemente -especialmente a la tlaxcalteca- disfrutar de las 
comodidades de un lujoso Gulfstream III, matrícula XA-STT. 
 
DICEN QUE lo mejor de dicho jet son los postres que se sirven a bordo, ya que la aeronave pertenece a un graaan 
consorcio que fabrica pan de caja, pastelitos, papas y chicharrones. Y si alguien se acordó de un ganso bebé, le 
atinó. 
 
SI NO LES RESULTA muy amargo responder, sería bueno que Beatriz, César y Jesús contaran si esos dulces 
aventones aéreos que reciben tienen algo qué ver con que se haya atorado la prohibición de vender comida 
chatarra en las escuelas. ¡Recuérdame! 
 
  
  
PARA MAÑANA se espera que la Suprema Corte decida si atrae el caso del asesinato del cardenal Juan Jesús 
Posadas Ocampo. 
 
LA PETICIÓN fue hecha por el gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, y entre quienes han escrito a los 
ministros para que le entren al asunto está el cardenal Theodore E. McCarrick, arzobispo emérito de Washington. 
 
EL ARGUMENTO para que intervenga la Suprema Corte es que el crimen representa una grave violación a las 
garantías individuales. 
 
LA COSA es que pareciera que algunos están más interesados en lo que ocurrió hace 17 años que en resolver la 
violencia que se vive hoy en día. 
 
  
  
MUY INTERESANTE será la encerrona que tendrán hoy dos de los rectores más importantes del país. 
 
RESULTA QUE el puma mayor José Narro recibirá al borrego Rafael Rangel Sostmann, mandamás del sistema 
Tecnológico de Monterrey. 
 
HABRÁ QUE estar atentos a lo que suceda en la Torre de Rectoría de la UNAM, pues el encuentro es parte de la 
gira del regiomontano en busca de apoyos de universidades -tanto públicas como privadas- a las propuestas del 
Tec en materia de combate a la inseguridad. 
 
  
¡QUÉ RARO! Los diputados capitalinos se van a ir de antro. 
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EN REALIDAD van a "debatir" -eso dicen ellos- la propuesta de ampliar el horario de bares y discotecas en el DF... 
pero van a sesionar en el exclusivísimo club "Piso 51" en la Torre Mayor. 
 
LOS ANFITRIONES serán los antreros Alberto Cinta y su socio Eduardo Solórzano, que con tanto entusiasmo 
andan seduciendo, perdón, cabildeando el apoyo de los legisladores. 
 
SALVO la panista Mariana Gómez del Campo, que es asidua del lugar, conociendo las políticas del club, a la gran 
mayoría de los diputados normalmente no les darían acceso. 
 
ASÍ QUE seguramente van a aprovechar al máximo su estancia. Al fin que ellos no pagan. 
 
  
  
Y CONTRARIO a lo que muchos esperaban, Felipe Calderón sigue siendo fan de Joaquín Sabina. 
 
PESE A las críticas del cantante a la guerra calderonista contra el narco, el Presidente estuvo puntual anoche en el 
balcón del Auditorio Nacional para asistir al concierto del español. 
 
JUNTO con Calderón también Margarita Zavala y Javier Lozano bailaron y corearon las canciones de "Vinagre y 
rosas", que es como se llama el nuevo disco de Sabina y que nada tiene qué ver con el actual sexenio. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




